
改革的集成性
■系统性、整体性、协同性的集成改革，各方面改革的衔接配套，是高

质量发展的必然要求，也是系统观念在改革领域的具体运用。要围绕服
务构建新发展格局，从畅通经济循环抓改革集成。要围绕提高城市治理
现代化水平，从完善治理体系抓改革集成

开放的制度型
■ 开放是上海的最大优势和鲜明标识。增创开放新优势，必须深化

制度型开放。要进一步强化高水平的制度供给，推动规则、规制、管理、
标准等方面开放制度更加完备、更加成熟。对标高标准国际经贸规则，
实行更大程度的压力测试，在重点领域率先探索突破

创新的策源力
■创新驱动是高质量发展的定义性特征，要着力提升创新策源力。打

造基础研究特区，加紧前沿领域布局探索，力争取得重大突破、形成重大
成果。大力培育新技术新业态新模式，支持在线新经济企业发展，努力成
为新潮流的最先定义地、新模式的最先孕育地、新业态的最先形成地
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新华社北京1月21日电 全国党

的建设研究会第七次会员代表大会

21日在京召开。中共中央总书记、

国家主席、中央军委主席习近平作

出重要指示，向大会表示祝贺，向全

国广大党建研究工作者致以诚挚的

问候。

习近平指出，近年来，全国党的建

设研究会坚持正确政治方向，围绕党

的建设重大理论和实际问题开展研

究，为推进新时代党的建设作出了重

要贡献。

习近平强调，希望同志们牢记初

心使命，在推进马克思主义中国化时

代化、正确把握社会主要矛盾和中心

任务、重视战略策略问题、永葆党的马

克思主义政党本色、推进党史学习教

育常态化长效化等方面下功夫，在充

分调查研究基础上，深入研究推进新

时代党的建设新的伟大工程面临的重

大理论和实践问题，▼ 下转第六版

强调加深对新时代党的建设规律的认识，继续
为推进新时代党的建设贡献智慧和力量

习近平对党的建设研究工作作重要指示

新华社北京1月21日电 （记者梅
常伟）中央军委晋升上将军衔警衔仪式
21日在北京八一大楼隆重举行。中央军

委主席习近平向晋升上将军衔警衔的

军官警官颁发命令状。

下午5时许，晋衔仪式在庄严的国

歌声中开始。中央军委副主席许其亮宣

读了中央军委主席习近平签署的晋升

上将军衔警衔命令。中央军委副主席张

又侠主持晋衔仪式。

这次晋升上将军衔警衔的军官

警官是：北部战区政治委员刘青松、

中部战区司令员吴亚男、中部战区

政治委员徐德清、陆军政治委员秦

树桐、海军政治委员袁华智、火箭军

司令员李玉超、武警部队政治委员

张红兵。

晋升上将军衔警衔的7位军官警官

军容严整、精神抖擞来到主席台前。习

近平向他们颁发命令状，表示祝贺。佩

戴了上将军衔警衔肩章的7位军官警官

向习近平敬礼，向参加仪式的全体同志

敬礼，全场响起热烈掌声。

晋衔仪式在嘹亮的军歌声中结束。

随后，习近平等领导同志同晋升上将军

衔警衔的军官警官合影。

中央军委委员魏凤和、李作成、苗

华、张升民，军队驻京有关单位、军委

机关各部门主要负责同志等参加晋衔

仪式。

■这次晋升上将军衔警衔的军官警官是：北部战区政治委员刘青松、中部战区司令员吴亚男、中
部战区政治委员徐德清、陆军政治委员秦树桐、海军政治委员袁华智、火箭军司令员李玉超、武警部
队政治委员张红兵

本报讯（记者王嘉旖）市十五届人大六次会议主席团昨
天上午举行第三次会议。主席团常务主席蒋卓庆主持会议。

会议听取了大会副秘书长郑健麟关于各代表团审议关于

接受市人大常委会部分组成人员辞去市人大常委会和专门委

员会职务请求的决定（草案）的情况汇报，审议决定（草案），决

定提请大会表决。

会议听取了大会副秘书长郑健麟关于各代表团审议大会

补选市人大常委会副主任、委员和通过市人大部分专门委员

会主任委员人选办法（草案）的情况汇报，审议办法（草案），决

定提请大会表决。

蒋卓庆主持人代会主席团会议

听取相关审议情况汇报

本报讯（记者王嘉旖）市十五届人大六次会议主席团昨
天下午举行第四次会议。主席团常务主席李强主持会议。

会议听取大会副秘书长郑健麟作的关于推荐补选的市人

大常委会副主任、委员候选人和提请表决的市人大部分专门

委员会主任委员人选建议名单的说明，决定将主席团提名的

候选人和有关人选名单，提交各代表团酝酿、讨论。

会议听取并决定市十五届人大六次会议宪法宣誓仪式工

作方案。

李强主持人代会主席团会议

主席团提名的有关人选
提交各代表团酝酿讨论

本报讯 市委副书记、市长龚正，市

委副书记于绍良等市领导昨天上午分别

参加市政协十三届五次会议专题会议，

围绕市委、市政府重点工作，听取政协委

员的意见建议，与大家一起讨论交流。

在“加快培育壮大发展新动能，推

动高质量发展行稳致远”专题会议上，

童继生、钟永喜、张云峰、汪胜洋、沈开

艳、娄永琪、李昕欣、王海民、沈钦华、陆

铭、丁祖昱、游闽键等12位政协委员结

合各自调研情况，围绕加快壮大发展新

动能、深化“五个中心”建设、增强城市

核心功能、推进“五个新城”建设、优化

创新创业环境等方面踊跃发言，积极建

言献策。龚正仔细倾听，认真记录，并

集中进行了回应。

龚正说，培育壮大新动能，是高质量

发展的关键一步。今年是上海构筑未来

发展战略优势的关键之年，要加快新技

术聚力突破，持续强化科技创新策源功

能，力争在基础研究、应用基础研究、关

键核心技术攻关上不断取得新突破，更

好赋能高质量发展。要打造一流的科研

机构、一流的科研设施、一流的科研成

果，继续在国家有需求、上海有基础的重

点领域加强布局，促进科技创新与实体

经济深度融合。

“今天能否选准一条好的赛道，直

接关系到明天能否掌握发展主动权。”

龚正说， ▼ 下转第四版

龚正于绍良等市领导分别参加市政协专题会议听取意见建议

选准一条好的赛道 掌握发展主动权

蒋卓庆作市人大常委会工作报告。 展翔摄

右图：1月21日，中央军委晋升上将军

衔警衔仪式在北京八一大楼隆重举行。中

央军委主席习近平向晋升上将军衔警

衔的军官警官颁发命令状。这是习近平

等领导同志同晋升上将军衔警衔的军官

警官合影。 新华社记者 李刚摄

李强参加市政协十三届五次会议专题会议。 陈正宝摄

本报讯 （记者王嘉旖）上
海市第十五届人民代表大会

第六次会议昨天下午举行第

二次全体会议，听取市人大常

委会工作报告、市高级人民法

院工作报告、市人民检察院工

作报告。

大会执行主席是李强、蒋

卓庆、徐泽洲、蔡威、高小玫、

肖贵玉、莫负春、陈靖、王观

宝、朱勤皓、李萍、范红卫、谈

上伟、程绣明。

市十五届人大常委会主

任蒋卓庆作市人大常委会工

作报告。他说，过去一年，市

人大常委会坚持以习近平新

时代中国特色社会主义思想

统揽和指导人大工作，全面贯

彻党的十九大和十九届历次

全会精神，深刻把握全过程人

民民主重大理念，在中共上海

市委坚强领导下，围绕中心、

服务大局，依法积极履职，奋

力开拓创新。共召开10次常

委会会议，审议42件法规草案

和法律性问题的决定草案，已

表决通过35件；听取和审议18

项工作报告，检查12部法律法

规实施情况，加强计划预算监

督和规范性文件备案审查；听

取4项重大事项报告，作出10

项决定决议；选举任免国家机

关工作人员292人次，指导区、

乡镇人大代表换届选举，各方

面工作取得新进展新成效。

蒋卓庆说，2022年，市人

大常委会要深入学习贯彻习

近平法治思想、习近平总书记

关于坚持和完善人民代表大

会制度的重要思想，深入贯彻

党的十九届六中全会和中央

人大工作会议精神，弘扬伟大

建党精神，坚持稳中求进工作

总基调，紧紧围绕提升上海城

市核心竞争力和城市软实力，

履职尽责、勇毅前行，以优异

成绩迎接党的二十大和市第

十二次党代会胜利召开。坚

持立法决策与改革发展决策

精准衔接，制定或修改促进人

工智能产业发展、推进国际金

融中心建设、服务保障进口博

览会越办越好、推进虹桥国际

中央商务区发展、促进乡村振

兴战略实施、完善住房租赁管

理等地方性法规；制定发挥仲

裁功能、发展绿色金融、促进

智能网联汽车发展、吸引专业

领域境外人才等浦东新区法规。坚持正确监督、有效监督、依

法监督，对城市更新条例、安全生产条例、非机动车安全管理

条例等开展执法检查，听取审议有关推进国际贸易中心建设、

健全公共卫生体系等专项工作报告，开展数据条例实施情况跟

踪监督。推动做好“六稳六保”工作。强化人大预算审查监督

和国有资产监督。听取有关促进实体经济平稳健康发展、法治

政府建设、五个新城建设等重大事项报告。 ▼ 下转第四版
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两会快评

把科技创新之火燃得更旺
把强教育才之基筑得更牢
把招贤引才之门敞得更开

习近平颁命令状并祝贺
位军官警官晋升上将

本报讯 市委书记李强昨天上午在参加

市政协十三届五次会议“以打造社会主义现

代化建设引领区为突破口，深入推进高水平

改革开放”专题会议时指出，打造社会主义现

代化建设引领区，是习近平总书记赋予上海

特别是浦东的重大使命。要对标最高标准、

最好水平，勇于挑最重的担子、啃最硬的骨

头，在推进高水平改革开放中充分体现改革

的集成性、开放的制度型、创新的策源力，持

之以恒、久久为功，不断迈上新台阶、增创新

优势。

市政协主席董云虎主持会议，市领导诸

葛宇杰、朱芝松出席。

2个小时的专题讨论中，张毅、陈睿、张

强、杨熔勇、唐石青、穆海洁、沈刚、尧金仁、王

淳、丁劲松、赵柏基、任军等12位政协委员围

绕主题先后发言，结合各自工作实际，就深化

“五个中心”建设、强化基础研究源头突破、提

升产业链供应链现代化水平、抢抓数字经济

新赛道、加快发展三大先导产业、推进国际消

费中心城市建设、重振老字号老品牌、打造城

市治理示范样板等积极建言。李强认真倾听

记录，不时与大家互动讨论，希望政协委员持

续关注浦东引领区建设，积极贡献智慧力量，

提出更多高招实招。

李强指出，过去30多年，浦东是靠吃改

革饭、走开放路、打创新牌发展起来的。进入

新发展阶段，肩负着打造社会主义现代化建

设引领区的重大使命，更要坚持吃改革饭、走

开放路、打创新牌，大力推进高水平改革开

放，充分体现改革的集成性、开放的制度型、

创新的策源力。

李强指出，系统性、整体性、协同性的集

成改革，各方面改革的衔接配套，是高质量发

展的必然要求，也是系统观念在改革领域的

具体运用。要围绕服务构建新发展格局，从

畅通经济循环抓改革集成。从事物发展全过

程、产业发展全链条、企业发展全生命周期出

发谋划设计改革，努力促进产业链上下游、产

供销各环节改革相互配合，推动科技—产业

—金融高水平联动发展，打通基础研究、应用

研究和产业化双向链接的快车道。要围绕提

高城市治理现代化水平，从完善治理体系抓

改革集成。 ▼ 下转第三版

参加市政协专题会议时要求持之以恒久久为功，不断迈上新台阶增创新优势 董云虎主持

李强：打造引领区要对标最高标准最好水平，大力推进高水平改革开放

体现改革集成性、开放制度型、创新策源力

两会民生关注

惠民生暖民心
从小细节小空间精准发力

一批议案首次以代表团
名义拟提交——
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